



Stellungnahme der Finanzkommission zuhanden der Gemeindeversammlung vom 21.05.2025

Eine gemeinsame Trägerschaft Pflegeheime und Spitex

1. Einleitung

Anlässlich der Sitzung vom 16. April 2025 wurde den Mitgliedern der Finanzkommission das Projekt «Gemeinsame Trägerschaft Pflegeheime und Spitex» durch Gemeinderat Yves von Wartburg und Gemeindeschreiber Stefan Spicher vorgestellt. Die von der Finanzkommission gestellten Fragen konnten dabei teils beantwortet werden.

2. Situationsanalyse

Das Ziel, Ressourcen gemeinsam zu nutzen und Doppelspurigkeit zu vermeiden um langfristig die Kostensteigerung im Betrieb (pro Bett) zu dämpfen, ist begrüssenswert.

Die Aufgabe der Finanzkommission ist es eine «Stellungnahme unter dem finanziellen Gesichtspunkt» zum Projekt abzugeben (SGF 140.1, GG Art. 97 Abs. 2).

Wie sich das Projekt finanziell auf die Gemeinde auswirkt, müsste anhand von Simulationen (im Bericht erwähnt) und Finanzplan geprüft werden.

Folgende Punkte sind jedoch aktuell nicht entschieden

- Kostenverteiler für die einzelnen Gemeinden (nach zivilrechtlicher Bevölkerung?)
- Übertragung der Pflegeheime St. Wolfgang (Entscheid Stiftungsrat)

Es fehlen der Finanzkommission die Informationen, um eine seriöse Stellungnahme abgeben zu können. Lediglich die Rückstellung von CHF 111'800.00 (Konto 4120.3661.20) in der Jahresrechnung ist bekannt.

3. Antrag

Die Finanzkommission gibt der Gemeindeversammlung vom 21. Mai 2025 für das Projekt «Gemeinsame Trägerschaft Pflegeheime und Spitex» keine Empfehlung ab.

Begründung

Die Grundlagen für die Bewertung der finanziellen Auswirkungen auf die Gemeinde fehlen.

Ueberstorf, 04.05.2025

Finanzkommission Ueberstorf